



IG Klettern Basler Jura – Jahresversammlung 2022

Datum: 22.05.2022
Ort: Hotel Alfa, Birsfelden
Anwesend: Vorstand (ohne den Abgeordneten Jonas Allemann) und 6 Mitglieder
Entschuldigt: Peter Leupin (SAC Basel), Annemarie Bader
Sitzungsbeginn: 19.10 Uhr
Sitzungsende: 20.50 Uhr
Protokollführer: Patrik Müller

Traktanden

1. Protokoll der Generalversammlung vom 27.9.2021
2. Jahresbericht der IG Klettern 2021
3. Rechnung 2021
4. Budget 2022
5. Wahlen des IG Vorstands für 2022

-PAUSE -

Informativer Teil

6. - Wie steht es um die Kletterei im Basler Jura?
- „Baustellen“ der IG Klettern Basler Jura
7. Verschiedenes



Protokoll

Im Namen der IG Klettern Basler Jura begrüsst Patrik die Anwesenden. Diese werden gebeten, sich in die Teilnehmerliste einzuschreiben.

Die Traktandenliste wird in der vorgeschlagenen Form genehmigt.

1. Protokoll der Generalversammlung vom 27.9.2021

Es gibt keine Fragen zum letztjährigen Protokoll. Es wird genehmigt und dem Protokollführer Simon Birkenstock verdankt.

2. Jahresbericht der IG Klettern 2021

Patrik berichtet zusammenfassend, mit was sich die IG im letzten Jahr so alles beschäftigte.

- 3 VS Sitzungen und Teilnahme an den JV von ReBolting und IG Klettern Jurasüdfuss
- Einen Beitrag über die IG Klettern in der 100Jahr Jubiläumsschrift des SAC Baselland
- Keine Falkenbruten an der Falkenflue.

- Kanton BL
 - die vierte Wirkungskontrolle zu den Schnecken 2020 fand statt.
 - Leitbild Wald vom AfW beider Basel wurde verabschiedet.
 - Die WC's in Duggingen wurden wegen Covid erneut nicht aufgestellt (Falkenflue und Pelzli).
 - Nachtklettern mit Scheinwerfern am Chestel wurde von Behörden beanstandet. Das Gebiet wurde auch neu unter kantonalen Naturschutz gestellt.
 - Neue Routen im gesperrten Gebiet Gmür bei Laufen sorgten für Ärger und mussten durch die Einrichter wieder abgebaut werden.
 - Die Kant. Arbeitsgruppe Sport und Natur traf sich zwei Mal.
 - Vermutetem, verbotenen Klettern an der Tüfelschuchi, dem Rapenfels und der Eggfluh ging die IG nach. Stellte ab keine Haken oder dergleichen fest.
 - Neue Routen im gesperrten Gebiet Gmür bei Laufen sorgten für Ärger und mussten durch die Einrichter wieder abgebaut werden.

- Kanton SO
 - In einem neuen Buch eines Historikers über das Gempenplateau, durfte die IG einen Beitrag zum Klettern einbringen
 - Routen-Sanierungen am Gebiet „Dorneck“ mit Material der IG Klettern Basler Jura und am Hofsteter Chöpfl anlässlich des 100 Jahr Jubiläum der „Prättigauer“.

Der Jahresbericht wird in der präsentierten Form genehmigt.



3. Rechnung 2021

Dominik Bühler präsentiert die Rechnung 2021 in der Kurzversion und erläutert die aufgeführten Posten und unsere Fonds. Die ausführliche Rechnung war bereits im Vorfeld der GV einsehbar und ist auf der Website zum Download verfügbar. Die Rechnung schliesst per 31.12.2021, bei einem Plus von 4'922 Franken auf dem Stand von 30'566 Franken. Die Rechnung wurde von der Revisorin Monika Baer genehmigt und zur Genehmigung an der JV empfohlen.

Die Jahresrechnung 2020 wird genehmigt und der Kassier verdankt. Die IG Klettern dankt der Revisorin Monika Baer (SAC Baselland) für die Revision.

4. Budget 2022

Das Budget 2022 wird von Dominik vorgestellt. Die Mitgliederbeiträge der Sektionen fallen in diesem Jahr weg, um gemäss dem Beschluss der letzten JV, das Vereinsvermögen nicht unnötig anwachsen zu lassen.

Dem Kassier wird die Präsentation des Budgets verdankt, das Budget wird einstimmig genehmigt.

5. Wahlen

Nach vierjährigem Amten als Protokollist, tritt Simon Birkenstock zurück wegen Wegzug aus der Region. Sein zuverlässiges Wirken wurde verdankt.

Da sich zugleich Hermann Wolf bereit erklärte im Vorstand diese Vakanz neu zu besetzen wurde er zur Wahl in den VS vorgeschlagen.

Die folgenden VS-Mitglieder werden von der Versammlung in ihrem Amt für das laufende Jahr bestätigt, resp. wiederum gewählt:

Patrik Müller (Sektion BL, Präsident)

Gabriele Fendrich (Sektion BS)

Dominik Bühler (Sektion BL, Kassier)

Jonas Allemann (Sektion Hohe Winde, Sanierungen)

Hermann Wolf (Protokoll, Wegbau)



Vakant sind leider immer noch die Vertretungen der Sektionen AACB, SAC Sektion Angenstein und der SAC Sektion Prättigau.

Im assoziierten Vorstand befinden sich weiterhin Annemarie Bader (Mitglied der Arbeitsgruppe Freizeit und Erholung im Wald, BafU) und Christian Frick (freie Kletterer, freiwillige Patronage Chuenisberg).

Es erfolgt die Wiederwahl des Präsidenten Patrik Müller (seit bald 22 Jahren im Amt!) durch Chris Frick als Tagespräsident und Wahlführer. Die Anwesenden bestätigen die Wiederwahl von Patrik durch Akklamation und danken ihm für seinen langjährigen, unermüdlichen Einsatz für die Sache der Kletterer im Basler Jura.

- PAUSE -

Informativer Teil

6. Kletterei im Basler Jura

Das Draussenklettern ist beliebt, und die Auswirkungen der Reisebeschränkungen wegen Covid sind auch durch einen deutlichen Anstieg der Kletternden, selbst in ansonsten unbekannteren Klettersektoren, deutlich bemerkbar.

Das Verhalten der Kletterer gab aber glücklicherweise kaum Anlass für grundsätzliche Beschwerden von Gemeinden und Waldbesitzern.

Shogun in der Tüfleten wurde wieder einmal wiederholt. Der Basler Jura wartet aber immer noch auf eine weitere 9a oder gar noch schwieriger!

Chr. Frick entgegnete, dass zumindest in Soyhières eine neue 9a Route geklettert wurde.

Baustellen der IG Klettern

Die Zusammenarbeit und Kommunikation mit dem Kanton SO ist nach dem Bundesgerichtsurteil zum Borowan praktisch zum Erliegen gekommen. Es muss auch im Kanton SO eine Art „Runder Tisch“ wie im Kanton BL gebildet werden, um alle Akteure zum Thema Freizeit im Wald zusammen zu bringen.

Die wegen Covid ausgesetzten, jährlichen Treffen mit der Gemeinde Duggingen und dem Kanton Baselland müssen wieder aufgenommen werden.

Dem Stand der Dinge betreffend „Schutzzielkonzept“ zum Hofstetter Chöppli muss nachgegangen werden



7. Diverses

Keine Anträge

Aus dem Publikum meldet sich Veronika Sossau und schlägt der IG vor, sich nicht bloss via ihrer homepage, sondern auch per facebook und Twitter an die Klettergemeinschaft zu wenden. Diese Medien haben heutzutage eine grössere Beachtung, vor allem bei der jüngeren Klettererschaft.

Patrik bedankt sich im Namen des Vorstands für's Erscheinen und die Beteiligung. Die Anwesenden danken für den Einsatz, den die IG unermüdlich leistet.

für das Protokoll: Patrik Müller